

## Podrían recusar a juez Bartle

H. Cruzatt  
SANTIAGO

El abogado Hernán Montealegre afirmó que una vinculación entre el juez de Bow Street, Ronald Bartle, y la ex primera ministra británica, Margaret Thatcher, podría significar una causal de recusación del magistrado y un retraso en el inicio del juicio de extradición en contra del senador vitalicio Augusto Pinochet.

El profesional afirmó a LA NACION que en este caso todo dependerá del grado de vinculación que tengan Bartle y Thatcher y si en la organización a que ambos pertenecen la ex primera ministra ocupa un puesto de relevancia. "De ser así no veo por qué aquí no se podría repetir lo que ocurrió en el caso de lord Hoffmann. Por lo que el juez quedaría inhabilitado para ver la causa", dijo el jurista.

Montealegre agregó que en toda vista de causa es esencial que el juez sea imparcial y entregue garantías a todas las partes, por lo que los abogados querellantes deberían plantear antes del inicio de la vista de la causa una recusación en contra de Bartle.

En caso que el juez británico rechace la inhabilitación antes de que se inicie el proceso, los querellantes tienen la posibilidad de apelar al tribunal de segunda instancia o el equivalente a nuestras Cortes de Apelaciones, por lo que se daría un inmediato retraso del juicio de extradición de Pinochet.

Finalmente, Montealegre recordó que el sistema jurídico inglés se rige por la costumbre, más que por normas escritas, por lo que un precedente como el de lord Hoffmann constituye un importante antecedente en este sentido.

**ARZOBISPO** ofició misa a 25 años del asesinato en Buenos Aires

# Pide arrepentimiento a autores de crimen de Prats

Héctor Cruzatt  
SANTIAGO

El arzobispo de Santiago, monseñor Francisco Javier Errázuriz, llamó ayer a los autores materiales e intelectuales del crimen del general Carlos Prats y su esposa Sofía Cuthbert a arrepentirse y lograr la conversión para liberarse de las ataduras.

El prelado ofició en la Catedral Metropolitana una misa en memoria del ex comandante en jefe del Ejército y su esposa, quienes murieron en un atentado el 30 de septiembre de 1974 en el barrio Palermo de Buenos Aires. En una emotiva homilía, seguida con atención por Sofía, Angélica y Cecilia Prats Cuthbert y diversas personalidades ligadas a los partidos Socialista, por la Democracia, Democracia Cristiana y agrupaciones de defensa de los derechos humanos, Errázuriz resaltó la figura del matrimonio asesinado.

"Es cierto que su misión la cumplió en un período complejo de nuestra historia y que como comandante en jefe tomó decisiones difíciles, tales como su participación en el gobierno político de aquel entonces. Pero ninguna decisión puede justificar un crimen como el



"Todo Chile espera que las personas que cometieron violaciones de los derechos humanos logren el arrepentimiento para que haya paz en nuestro país", dijo Sofía Prats, hija del matrimonio asesinado en Buenos Aires.

ocurrido en Buenos Aires, tampoco otros crímenes similares. Ante las decisiones que uno toma en este mundo sólo cabe el respeto, el respeto radical por las libertades del otro", dijo el prelado.

Recordando el pasaje evangélico de la resurrección de Lázaro, el arzobispo de Santiago aseguró que el dolor del homicidio del general Prats no puede nublar la vista para descubrir los caminos de benevolencia. "Desde este lugar de oración se dirige nuestra súplica al Señor para que retire plenamente la lá-

pida que ha cubierto la tumba espiritual de todos los que han sido los autores intelectuales y materiales de los crímenes y atentados contra la vida en nuestra patria. Para ellos pedimos el don del arrepentimiento y de la conversión", afirmó.

Sofía Prats resaltó las palabras del arzobispo y aseguró que "todo Chile espera que las personas que cometieron violaciones de los derechos humanos logren el arrepentimiento para que haya paz en nuestro país". Agregó que en 25 años siempre ha tenido con-

fianza que en el caso de sus padres se hará justicia. "La justicia humana siempre va a ser imperfecta, pero tenemos que lograr lo máximo que podamos lograr. Y hay otra justicia..."

En tanto, Angélica Prats visiblemente emocionada afirmó que como hijas tienen un gran sentimiento de orgullo por sus padres, "que se acrecienta día a día al comprender que cada una de sus conductas y decisiones fueron profundamente consecuentes con los principios y valores que inspiraron su vida".



## Parten a los "piquetes" callejeros de Londres

Mientras ayer viajaron a Londres cerca de un centenar de adherentes del general (R) Augusto Pinochet, también la vicepresidente de la Agrupación de Familiares de Detenidos Desaparecidos, Mireya García, lo hizo para participar en las diferentes actividades que se realizarán mañana, al inicio del proceso de extradición del ex uniformado a España. "Si aquí no interviene las presiones del gobierno de Chile hacia Inglaterra y hacia España, ese proceso tendría que terminar como corresponde: con la extradición", dijo García.

Los adherentes de Pinochet fueron despedidos por el general (R) Luis Cortés Villa y el asesor comunicacional, Fernando Barros. Ambos señalaron que un regreso de Pinochet sólo puede producirse por razones de salud o por un fallo posterior en la Cámara de los Lores.

"Me consta que no hay gestiones de parte del gobierno de Chile para la liberación del senador Pinochet. Lo que hay es una campaña distractiva para ocultar el fracaso de las gestiones que hizo el ministro de Relaciones Exteriores", dijo Barros.

## Proceso en fase decisiva

En una etapa decisiva entrará en los próximos días el proceso que se sigue en Argentina por el atentado al general Carlos Prats y su esposa Sofía Cuthbert, al definirse importantes diligencias en el incidente de prescripción abierto por 7 inculpados y en la causa principal en contra del ex agente de la DINA Enrique Arancibia Clavel.

En el primer caso, el Home Office deberá notificar en Londres a Augusto Pinochet del exhorto internacional en que la jueza argentina María Servini de Cubría lo obliga a designar abogado. Una vez que Pinochet reciba su notificación tendrá un plazo de cinco días para designar al jurista que lo represente o de lo contrario será el propio tribunal el que le nombre un letrado de turno.

En el incidente de prescripción, que busca excluir de responsabilidad a militares en retiro involucrados en el atentado, ya tienen designada defensa los generales (R) Manuel Contreras, los hermanos Jorge y Eduardo Iturriaga Neumann, José Zera y el brigadier (R) Pedro Espinoza.

En cuanto a la causa principal, en la que el único juzgado es el ex agente de la DINA Enrique Arancibia Clavel, ésta se encuentra en la etapa de ordenamiento de pruebas, previa al inicio del juicio oral y público en contra del ex agente. En esta instancia el tribunal debe establecer el orden de los testimonios y demás pruebas que serán consideradas en la última etapa del proceso y que fueron entregadas por cada una de las partes involucradas.

Esta etapa se inició a mediados de agosto y debido a lo complejo que resulta el juicio y los nuevos antecedentes aportados se espera que se prolongue, por lo menos, hasta mediados de octubre. Una vez cumplido este trámite la jueza Servini de Cubría estará en condiciones de fijar la fecha de inicio de los alegatos públicos en el proceso, última etapa antes de dictar sentencia en contra de los responsables del crimen.